



FORO ■■■
GACETA
de la agricultura

14 MAYO 2024 | CASINO DE SALAMANCA 

ENTRADA POR INVITACIÓN

EL SECTOR AGRARIO: RETOS Y OPORTUNIDADES

Presentación a cargo de **Enrique Cabero Morán**, presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León (CESCYL)

Debate moderado por **Julián Ballesteros Chillón**, director de LA GACETA



DONACIANO DUJO CAMINERO

Presidente de la Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores de Castilla y León (ASAJA)



JESÚS MANUEL GONZÁLEZ PALACÍN

Coordinador regional de la Unión de Campesinos de Castilla y León (UCCL)



LORENZO RIVERA PRIETO

Coordinador de la Alianza por la Unidad del Campo de Castilla y León (UPA-COAG)

ORGANIZAN

LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA



Consejo
Económico y Social
de Castilla y León



EL CES CONSIDERA IMPRESCINDIBLE GARANTIZAR LA RENTABILIDAD DEL SECTOR AGRARIO

El reciente informe sobre el sector agroalimentario señala que la agricultura y la ganadería desempeñan un factor fundamental, puesto que contribuyen a satisfacer las necesidades básicas de la población

El Consejo Económico y Social de Castilla y León (CES) afirma, en su reciente informe sobre el sector agroalimentario, que ha de garantizarse la rentabilidad del campo como medida imprescindible para garantizar la viabilidad de las explotaciones agrarias y ganaderas y reforzar la calidad de vida en el medio rural de la Comunidad.

Este informe muestra que la ganadería y la agricultura desempeñan un papel fundamental, por su contribución a satisfacer las necesidades más básicas de la población en términos de producción de alimentos suficientes, excelentes y seguros, por la gestión y mantenimiento de las tierras, y por la generación de bienes públicos relacionados con la protección medioambiental.

Más allá de este informe, es cierto que estamos viviendo un renacimiento del medio rural, "y en el CES compartimos que es una tendencia buena y necesaria", y así se desprende de los últimos estudios presentados en el CES, como, por ejemplo, el Segundo Observatorio de la España Rural de la Fundación España Habitar. "Pero también queremos poner los pies en la tierra (nunca mejor dicho): sin ingresos suficientes no se puede vivir en el medio rural. Lo que ocurre es que vivir del campo no solo es una decisión personal, sino que atañe a la supervivencia de la sociedad", explican desde el CES.

Por ello, mejorar las rentas agrarias para igualar los ingresos de los trabajadores del campo con los del resto de ocupados y evitar que la nueva PAC reduzca la rentabilidad de este sector, son las principales recomendaciones del CES en el informe "El sector agroalimentario en Castilla y León", publicado en abril de 2022, y absolutamente vigente en 2024.

En este informe, el CES considera necesario que las rentas agrarias cuenten con un mayor apoyo para evitar la brecha existente entre las retribuciones de la agricultura y del resto de la economía. Esta medida serviría para ayudar a mejorar la viabilidad de

las explotaciones y al mantenimiento del medio de vida en el mundo rural. Según el CES, este apoyo debería ser diferenciado en función de la proporción de los ingresos totales que suponen los ingresos agrarios y la orientación del territorio, de modo que el apoyo sea mayor para aquellas explotaciones profesionales en las que el esfuerzo sea mayor.

Según el análisis del CES, la rentabilidad de un porcentaje elevado de explotaciones depende de las subvenciones percibidas, lo que hace pensar que un cambio en el sistema de ayudas de la PAC puede generar un proceso de desestabilización que, en muchos casos, podría aumentar la diferencia entre las rentas percibidas en la agricultura y otros sectores.

Organizaciones Profesionales Agrarias

El informe del CES, que cuenta con el apoyo de las Organizaciones Profesionales Agrarias (OPA), también destaca la situación que atraviesa el campo a raíz de la guerra de Ucrania y la crisis de insumos y energía, ante lo que hace una llamada para pedir un compromiso con una mayor autonomía de la industria agroalimentaria de la Comunidad y reducir el grado de dependencia con respecto de sus proveedores

Las principales recomendaciones del CES consisten en mejorar las rentas agrarias para igualar los ingresos de los trabajadores del campo con los del resto de ocupados y evitar que la nueva PAC reduzca la rentabilidad de este sector

de materias primas y energía del exterior.

Así, el CES insta a diversificar y asegurar las fuentes de suministro de los inputs productivos para controlar y disminuir el impacto negativo de crisis como la acudida por la invasión de Ucrania por parte de la Federación Rusa. También reclama que se replante el modelo productivo para incorporar una visión estratégica que considere el mantenimiento a largo plazo de la capacidad productiva del sistema agrario, con el fin de garantizar el abastecimiento de la cadena agroalimentaria en graves situaciones de crisis, a través de actuaciones sobre el capital humano y físico que garanticen la seguridad alimentaria que permita proporcionar a todos los ciudadanos alimentos suficientes, sostenibles y de calidad.

Autonomía y seguridad alimentaria

Estas son las principales conclusiones del informe elaborado por el CES, que apuesta por incorporar la autonomía y la seguridad alimentaria como variable estratégica de la política agroalimentaria ante situaciones externas como el conflicto bélico entre Ucrania y Rusia y el incremento de los precios de las materias primas y la energía. Situaciones que han llevado en 2022 y 2023 a tensiones inflacionistas que están afectando a todas las etapas de la cadena de valor para la práctica totalidad de las ramas de actividad de la industria agroalimentaria de Castilla y León,

en especial a la fabricación de piensos, elaboración y procesado de productos cárnicos, fabricación de quesos y leches, repostería de larga duración y fabricación de azúcar, y ante los que, a corto plazo, el CES planteaba en su informe políticas de relajación fiscal y promoción del empleo orientadas a minimizar los efectos de la espiral inflacionista.

Entre las recomendaciones del informe del CES y las del detallado Documento Técnico que acompaña al informe, están también fomentar el uso de los recursos disponibles, tanto re-



**Informe del CES
de Castilla y León**

El sector agroalimentario en Castilla y León



Consejo Económico y Social
de Castilla y León

cursos pastables como cultivos forrajeros, para que el sector ganadero de Castilla y León disminuya su dependencia exterior de materias primas destinadas a la alimentación animal.

El informe también insta a desarrollar estrategias para reducir la exposición al riesgo de las explotaciones frente a los efectos adversos derivados del cambio climático y adaptar el sistema de seguros para hacer frente a estas contingencias.

El CES tiene muy en cuenta en su informe que el medio rural de Castilla y León cuenta con un amplio patrimonio natural y cultural que, a su juicio, debe aprovecharse para crear riqueza y empleo también en sectores no agrarios, lo que redundaría en fijación de población en un entorno especialmente castigado por la despoblación. Y que, además, el turismo rural y gastronómico tiene su apoyo

fundamental en los productos y paisajes generados por las actividades primarias.

Cualificación profesional

Otras de las recomendaciones pasan por favorecer la cualificación profesional de los jóvenes agricultores, mejorar las condiciones para la incorporación y permanencia en la actividad agraria de las mujeres rurales y fomentar y atender las demandas de los consumidores hacia productos más sostenibles.

Por último, el informe persigue incrementar el tamaño de las empresas del sector agroalimentario para mejorar su índice de supervivencia y competitividad.

El informe completo se puede consultar en la página web: <https://www.cescyl.es/es/publicaciones/informes-iniciativa-propria/sector-agroalimentario-castilla-leon>

Un nuevo Foro GACETA analiza los desafíos del sector agrario

● El encuentro se celebrará el próximo 14 de mayo en el Casino de Salamanca

● Enrique Cabero, presidente del Consejo Económico y Social, presentará el evento

Salamanca—Bajo el título “El sector agrario: retos y oportunidades”, el próximo 14 de mayo se celebrará en el Casino de Salamanca un Foro GACETA, patrocinado por el Consejo Económico y Social de Castilla y León (CES), donde se analizarán los principales desafíos que tiene por delante el campo como la falta de relevo generacional y la necesidad de que jóvenes agricultores se incorporen a la actividad agraria en las próximas décadas. El envejecimiento de la población agraria es un hecho generalizado y lo sufren todas las comunidades autónomas.

Presentado por el Enrique Cabero Morán, presidente del CES, y moderado por Julián Ballesteros, director de LA GACETA, el Foro se articulará en torno a una mesa redonda en la que participarán Donaciano Dujo Caminero, presidente de la Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores de Castilla y León (ASAJA); Jesús Manuel González Palacín, coordinador regional de la Unión de Campesinos de Castilla y León.

Rentabilidad
Mejorar las rentas agrarias para



Enrique Cabero Morán, presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León.



Donaciano Dujo, presidente de la Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores de Castilla y León.



Jesús Manuel González Palacín, coordinador regional de la Unión de Campesinos de Castilla y León.



Lorenzo Rivera Prieto, coordinador de la Alianza por la Unidad del Campo de Castilla y León.

igualar los ingresos de los trabajadores del campo con los del resto de ocupados y evitar que la PAC reduzca la rentabilidad de este sector es uno de los objetivos que se deben alcanzar así como que las rentas agrarias cuenten con un mayor apoyo para evitar la brecha existente entre las retribuciones de la agricultura y del resto de la economía. Esto serviría para ayudar a mejorar la

viabilidad de las explotaciones y al mantenimiento del medio de vida en el mundo rural.

El informe del Consejo Económico y Social de Castilla y León (CES) titulado “El sector agroalimentario en Castilla y León”, publicado en abril de 2022, y totalmente vigente en 2024, insta a fomentar el uso de los recursos disponibles, tanto recursos pastables

como cultivos forrajeros, para que el sector ganadero de Castilla y León disminuya su dependencia exterior de materias primas destinadas a la alimentación animal.

El informe también urge a desarrollar estrategias para reducir la exposición al riesgo de las explotaciones frente a los efectos adversos derivados del cambio climático.

Nueva edición del Cine Corto de Verano en el barrio del Oeste

Salamanca—El barrio del Oeste de Salamanca acogerá a partir del 30 de mayo una nueva edición del Cine Corto de Verano, un evento cultural gratuito y al aire libre para las noches veraniegas que cada año cosecha un gran éxito de público. Organizado por el Ayuntamiento, a través de Salamanca Film Commission, los asistentes podrán disfrutar los jueves 30 de mayo y 6, 20 y 27 de junio de un excelente catálogo de cortos, proporcionado por el Festival Itinerante de Corto España, que devolverá al barrio del Oeste la magia de las mejores noches de cine de verano.

En esta cita los amantes del séptimo arte podrán ver cortometrajes como “París 70”, de Dani Feixas; “Amarradas”, de Carmen Córdoba; “La loca y el feminista”, de Sandra Gallego, y “Una terapia de mierda”, de Javier Polo Gutiérrez, todos ellos nominados en los últimos Premios Goya. Las proyecciones se realizarán a las 22:15 horas en la calle Grancero. Entre los demás cortometrajes que se exhibirán en esta edición, se encuentran rostros conocidos como los de los actores y actrices Ana Polvorosa, Luis Zahera, Sara Escudero, Pablo Rivero, Karra Elejalde, Daniel Grao, Luis Bermejo, Adelfa Calvo, Luisa Gavasa o Pepe Viyuela. Cabe destacar la gran variedad de géneros y temáticas de los cortos, así como la importante presencia de trabajos de animación.

Como en ediciones anteriores, los espectadores tendrán la oportunidad de valorar los cortometrajes, votando por el mejor del certamen de cara a los premios del público anuales Feroz. Cada una de las sesiones de proyecciones tendrá una duración de entre 70 y 75 minutos, con un pequeño descanso entre el tercer y cuarto cortometraje de la noche.

Nuevo retraso del Alvia: los viajeros esperan más de 45 minutos en Segovia

● Un problema a la hora de acoplar los trenes fue la causa de la incidencia técnica

Salamanca—Pasajeros salmantinos de vuelta a casa y turistas sufrieron ayer un nuevo retraso en el Alvia. El tren ‘rápido’ ya salió con retraso de la estación de Chamartín con diez minutos respecto a su horario pre-

visto a las 10:14 horas. Sin embargo, la mayor demora la acumularon en Segovia, tal y como relataron los viajeros afectados a este periódico, por un problema en el acoplamiento de los trenes.

La resolución de esta incidencia técnica provocó que los usuarios tuvieran que estar parados más 45 minutos hasta que se resolviera la avería. Finalmente, el Alvia llegó a Salamanca a las 12:45 horas, con una demora de 40 minutos respecto al



Llegada de los viajeros a las 12:45 horas a la estación de Salamanca.

horario inicial previsto para la entrada en la estación de Salamanca a las 12:05 horas.

Hay que recordar que el compromiso de puntualidad de Renfe establece que para aquellos trenes que hayan tenido un retraso superior a los 30 minutos les corresponde la devolución del 50% del precio del billete. No obstante, aquellos usuarios que hayan viajado con el bono gratuito no les corresponde ninguna indemnización.

El último incidente importante se vivió a finales del mes de abril con hora y media de retraso en el primer Alvia de la mañana por una avería en la señalización. Se quedó detenido en la estación de Medina del Campo hasta que Adif resolvió la incidencia. Á.B.

LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

El Avenida busca entrenador tras anunciar **Nacho** su marcha del club

→ PÁGINA 36



Corrida de toros a favor de **la Sonrisa de María** el 15 de junio en Alba de Tormes

→ SUPLEMENTO TOROS



Ola de casos de alergias y resfriados en los centros de Primaria

→ PÁGINA 4

Pedro Sánchez dará explicaciones sobre las actividades de su esposa

→ PÁGINA 30

El PP veta en el Senado la amnistía que será aprobada en el Congreso

→ PÁGINA 29

Gran afluencia al último Congreso de Novela Negra

→ PÁGINA 12

Asalto exprés en un chalé de San Martín: se llevan 40.000 €

→ PÁGINA 25

Macrorredada contra la droga en Ciudad Rodrigo

→ PÁGINA 26

HOY, CON LA GACETA
CUCHILLO JAMONERO



19,95 € + cupón del periódico

JUEGO DE 3 TOALLAS
VICTORIO & LUCCHINO

24,95 € + cupón del periódico

Las obras de la tercera sede del Centro de la Memoria tampoco se iniciarán este año

● El Ministerio de Cultura reconoce que, después de un retraso de 15 años, todavía no cuenta con el proyecto de ejecución del futuro edificio de Tejares

→ PÁGINA 2

● El departamento de Ernest Urtasun alega la "reciente" concesión de la licencia de obras, que se pidió y concedió hace más de un año

Comer fuera y el calzado, los gastos que más han subido en el último año

● Salamanca, la provincia de España en la que más se ha encarecido la restauración

● Comprarse unos zapatos es un 10 % más caro mientras que los precios de la telefonía son los que más han bajado

→ PÁGINA 3



TENSIÓN Y REIVINDICACIONES
EN EL CHEQUEO DEL CAMPO

→ PÁGINAS 8 A 11 El Foro GACETA de la Agricultura, celebrado ayer en el Casino con el patrocinio del CES, registró momentos de disputa por la representatividad entre los líderes de las tres grandes organizaciones agrarias de Castilla y León, pero sobre todo fue el escenario para una larga lista de reivindicaciones del sector, centradas en la exigencia de una PAC menos radicalmente ecologista, el control de las importaciones de alimentos y el apoyo a los futuros agricultores y ganaderos. La conclusión fue que el campo atraviesa problemas pero tiene grandes oportunidades de futuro. ALMEIDA

vindicaciones del sector, centradas en la exigencia de una PAC menos radicalmente ecologista, el control de las importaciones de alimentos y el apoyo a los futuros agricultores y ganaderos. La conclusión fue que el campo atraviesa problemas pero tiene grandes oportunidades de futuro. ALMEIDA

Foro GACETA: "El sector agrario: retos y oportunidades"

El campo reivindica una nueva PAC anhelando más relevo generacional

● El encuentro desarrollado en torno a una mesa redonda se celebró ayer en el Casino

● La falta de jóvenes en el campo, la ambigüedad de la PAC y las protestas agrícolas, entre los temas más destacados

CELIA LUIS Y MARÍA REGADERA

Salamanca—La falta de relevo generacional, mejores rentas para igualar los ingresos de los trabajadores con los del resto de ocupados, evitar que la PAC reduzca la rentabilidad del sector y valoraciones de las protestas agrícolas de este 2024. Estos fueron algunos de los puntos que se analizaron en el Foro organizado por LA GACETA y patrocinado por el Consejo Económico y Social de Castilla y León (CES). Presentado por Enrique Cabero Morán, presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León, y moderado por Julián Ballesteros, director de LA GACETA, el foro se articuló en torno a una mesa redonda en la que intervinieron Donaciano Dujo Caminero, presidente de la Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores de Castilla y León (ASAJA); Jesús Manuel González Palacín, coordinador regional de la Unión de Campesinos de Castilla y León (UCCL) y Lorenzo Rivera Prieto, coordinador de la Alianza por la Unidad del Campo de Castilla y León (UPA-COAG).

Enrique Cabero destacó la importancia del informe sobre el sector agrario que el Consejo Económico Social aprobó hace un año: "Este documento de propuestas ha sido muy útil. Nuestra idea llegó por la importancia de fomentar una producción de calidad y avanzada. Para ello, el respaldo de las instituciones y de la sociedad es muy importante para seguir produciendo". Asimismo, Cabero recalcó que el sector agrario "presta un servicio público de primera necesidad": "Me atrevería a decir que no hay sector más interesado en cuidar el medioambiente porque este es imprescindible para su producción".

En cuanto a la valoración de las protestas agrícolas de este 2024, el presidente de ASAJA las definió como "muy positivas en cuanto a participación". "Hemos movilizado a todo el campo español con más de 100 manifestaciones. Estas han sido positivas porque la sociedad ha estado con el campo español y porque queremos pensar que ayudarán a la elaboración de la nueva PAC", según Dujo.



El presidente de ASAJA, Donaciano Dujo; el coordinador de UCCL, Jesús Manuel González Palacín; el coordinador de Alianza (UPA-COAG), Lorenzo Rivera y el director de LA GACETA, Julián Ballesteros. FOTOS: ALMEIDA

→ Cabero: "El campo es rentable y tiene un magnífico futuro"

Salamanca—El presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León (CES), Enrique Cabero, aseguró ayer que "las organizaciones agrarias han hecho un diagnóstico acertado con propuestas muy realistas que hay que tener en cuenta en las políticas públicas" e hizo ilusión a que "el campo de Castilla y León no solo tiene un buen presente, sino que tiene un magnífico futuro que se tiene que trabajar para garantizar su rentabilidad y su sostenibilidad".

Respecto a las elecciones europeas del mes de junio, Dujo incidió en la importancia de cambiar la estrategia, en su conjunto, de la Unión Europea: "Somos 27 países mal adheridos y sin una política global. Se necesitan políticas medioambientales que ayuden al sector y al resto de potencias. Hay que concienciar que es mejor el producto nacional que el de fuera".

Para Lorenzo Rivera el sector es "más pobre que hace 20 años". "Deben existir las exportaciones e importaciones, pero necesitamos un control de los mercados". La falta de mano de obra en el campo fue otro de los asuntos a tratar: "Es muy complicado, pero ayudaría mucho dignificar la profesión y ponerla en valor. Cada vez hay gente más formada en el campo", dijo Jesús Manuel González.

Por su parte, Lorenzo Rivera lamentó que el campo no resulte atractivo para los españoles cuando ahora "está más mecanizado que nunca".



Consejo
Económico y Social
de Castilla y León



El presidente del Consejo Económico y Social (CES), Enrique Cabero.

LA FRASE

"Las personas jóvenes deben ver en este sector una magnífica actividad para desarrollar su proyecto vital"

ENRIQUE CABERO

Presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León (CES)

Por eso, es muy importante que lo conozcan bien", aseguró.

Asimismo, desmontó los clichés establecidos y puso el foco en aquellos jóvenes que, a pesar de haberse formado académicamente, han apostado por el sector primario. "Tenemos personas muy formadas entre los jóvenes tanto a nivel universitario como de formación profesional. Son piezas clave para crecer y este es un sector con futuro y con rentabilidad si sabemos hacerlo como sucede con otros sectores de producción", sentenció. C. L. SYMR. ALMEIDA

Foro GACETA: "El sector agrario: retos y oportunidades"

"La PAC es un dinero que nos viene bien, pero sus normas nos dificultan"

MARÍA REGADERA Y CELIA LUIS

Salamanca—“El planteamiento del Ministerio es insuficiente, por eso las organizaciones agrarias nos movilizamos. Las principales reivindicaciones que teníamos era la rentabilidad; las importaciones masivas de cereal, principalmente de Ucrania y de Rusia, sin aranceles; y las normas de la PAC, que en muchos casos nos dificultan”, explicó el presidente de la Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores de Castilla y León (ASAJA), Donaciano Dujo.

Según Dujo, Salamanca es la provincia con más cabezas de ganado vacuno. “Más de 600.000, el 10% de España y resulta que la ganadería es

la gran olvidada”, denunció el presidente de ASAJA, que añadió que el plan de la PAC para el 2025 “no reduce el 30% de las tasas del año pasado, ni mejora los rendimientos”. Respecto a la falta de vacuna contra la enfermedad de la ‘lengua azul’, dijo que desde ASAJA ya han realizado la pertinente ‘queja’ a la Consejería de Agricultura: “Tenemos el compromiso de la directora general, de que ya se han comprado las dosis. Esperemos que se resuelva pronto y entendemos la situación de incertidumbre y malestar”. También animó a que los jóvenes se lancen a crear explotaciones ganaderas: “Van a desarrollar una actividad muy bonita”.



El presidente de la Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores de Castilla y León (ASAJA), Donaciano Dujo.

EL SECTOR AGRARIO: RETOS Y OPORTUNIDADES



El coordinador regional de la Unión de Campesinos de Castilla y León (UCCL), Jesús Manuel González

“El banco de tierras es una gran idea. Necesitamos a jóvenes en el campo”

MARÍA REGADERA Y CELIA LUIS

Salamanca—“Queda trabajo por hacer para que podamos ser competitivos. De las 43 medidas de apoyo al sector agrario, 15 solo son referidas a la simplificación de la PAC y las 28 restantes son un brindis al sol que el ministro ha escrito de relleno en ese documento”, lamentó el coordinador de la Alianza por la Unidad del Campo de Castilla y León (UPA-COAG), Lorenzo Rivera Prieto. Para él, el sector es “más pobre” que hace 15 o 20 años: “Estamos en un mercado libre, pero debería existir una regularización de los mercados. El ministro tiene que presionar a la Organización

Mundial del Comercio para que cambien los tratados de libre comercio”.

Respecto a la falta de mano de obra en el campo, destacó que está recayendo en la población extranjera: “No resulta atractivo para los españoles, como pasa con la hostelería. Un aspecto que debería cambiar, pues el sector cada vez es más accesible con la maquinaria actual”.

Según Rivera, el banco de tierras —medio para potenciar la figura del agricultor— es una idea excepcional, pero “no acaba de cuajar”: “Necesitamos a los jóvenes en el campo y para ello hay que facilitarles un espacio con ayudas y precios razonables”.



El coordinador de la Alianza por la Unidad del Campo (UPA-COAG), Lorenzo Rivera Prieto. FOTOS: ALMEIDA

“Se necesitan controles en las importaciones y una certificación de origen”

MARÍA REGADERA Y CELIA LUIS

Salamanca—“El 21 de febrero metimos más de 1.000 tractores en Madrid y fuimos más de 30.000 personas manifestándose. A partir de ahí el ministro se dio cuenta de que tenía que hablar con nosotros. Las uniones tenemos que ser interlocutores para no repercutir al sector”, explicó el coordinador regional de la Unión de Campesinos de Castilla y León (UCCL), Jesús Manuel González Palacín.

Respecto al plan de las 43 medidas de cambios en la PAC, espera que el ministro “vaya con fuerza a la comisión, ya que es una parte del

consejo que toma decisiones”. “Necesitamos que el mecanismo se agilice, así como establecer controles en las importaciones, pues solo se controla un 5 o un 10%”, según el coordinador de UCCL, que añadió que le gustaría que la UE tuviera estándares y que existiera una certificación de origen de sus importaciones.

De cara a las elecciones europeas, comentó que desde la Unión van a realizar un decálogo de prioridades del sector: “Necesitamos gente más agraria y realista porque ahora las propuestas de la PAC son inútiles para el medioambiente y nefastas agronómicamente”.

Aurelio González del Río (presidente UPA en Castilla y León), Enrique Cabero Morán (presidente del Consejo Económico y Social de Castilla y León), Almudena Parres Cabrera (primera teniente de alcalde y concejala de deportes del Ayuntamiento de Salamanca), Pedro Díaz Mesonero (presidente de GRUPOSA), Rosa López Alonso (subdelegada de Gobierno en Salamanca), Pedro Méndez González (presidente de Casino de Salamanca) y Diego García Hernández (presidente de CEOE-CEPYME Salamanca).



Javier Teira y Carlos Menéndez (Cortes de Castilla y León), Rafael Sánchez (Cobadu), Herminio Felicio Velasco (UCCL Salamanca), Susana Magdaleno (LA GACETA), Óscar González (Fundación General de la Universidad de Salamanca), Antonio Rollán (CES), José Manuel Cortés (COAG Salamanca) y Carlos Sánchez (UPA Salamanca).



Mariano Olea (ASAJA Salamanca), Nuria Ruiz (ASAJA Castilla y León), Carmen Seguín y Miryam Rodríguez (Ayuntamiento de Salamanca), Marian Vicente (LA GACETA), Santiago Castañeda y Celestino del Teso (Diputación de Salamanca), Ignacio Javier Rivas (Ayuntamiento de Salamanca) y Luis Martín (Copasa).



Antonio Flórez (CES), Emilio Checa (Cámara de Comercio), Tanacho Carrasco (Carrasco Guijuelo), María José Coca (Ayuntamiento de Salamanca), Mónica Ponte (LA GACETA), Víctor Rodríguez (Copasa), Jesús González y Urbano Ullán (Laboral Kutxa) y Juan Francisco Recio (ganadero).



Marcelino Muñoz (UGT Salamanca), Almudena Gallego (Caja Rural), Francisco García (Caja Rural), Daniel García (LA GACETA) y Ángel Molina (Ayuntamiento de Salamanca).



Fuencisla Miguel y Visitación Morato (Setesa), Maribel Crespo (LA GACETA), Ignacio García y Enrique Gómez (Mirat), José Ignacio Hernández (Nanta), Laura Domínguez (Finsa) y Mercedes Sánchez (Integraluz).



Miguel Ángel Rivas (Motor Cinco), José Carlos García (Banco Sabadell), Julián Ramos (Biorama Lab), Ana García (LA GACETA), José Manuel Martín (Piensos Hicema), Aurelio Álvarez (Álvarez y Velasco), José Ramón Gallego (Asociación Ganaderos Región Aquitania) y Emilio Colino (Harinas Colino).



Alberto Díaz San Miguel (vicepresidente de la Cámara de Comercio de Salamanca), Fernando Díaz Torres (secretario territorial de la Junta de Castilla y León), Javier González Benito (vicerrector de Economía de la Universidad de Salamanca), Jaime González Lucas (director general de LA GACETA), Juan Luis Delgado Egido (presidente de ASAJA Salamanca), Nieves García Mateos (delegada de ferias y mercados y convenios con las Diócesis de la Diputación de Salamanca), Manuel Rubio González (director territorial de Banca Comercio en Castilla y León Sur de Unicaja) y Francisco Javier Mendi Pompa (coronel jefe de la Base Aérea de Matacán).



Mario Palomero y Emilio Barbero (comunidad de regantes canal de Villoria), Teodoro López (comunidad de regantes Armuña fase 1), Fernando de Patrocinio (ASFOSA), Mar González (LA GACETA), Ricardo de la Iglesia (AESTRACE), Santiago Canete del Río (cooperativa Reina Kilama) y Manuel de Dios (comunidad de regantes canal de Babilafuente).

Alberto Gallego (asociación Raza limusin), Noemí Hernández (La Marc Agropecuaria), Elena Somovilla (Cisternas Mateos), Maribel Sánchez (Ayuntamiento de Calzada de Don Diego), Pablo Chaves (UCCL Salamanca), Jesús Castaño Nieto (asociación Criadores Raza Morucha) y David Trifol (BBVA).



Jacinto Sánchez (asociación Ganaderos Unidos Castilla y León), Moisés de la Fuente (CES), Tomás Fernández, Ángel Luis Morato, Herminio Mangas y Candy Fernández (COAG Salamanca), Fernando Vicente (IME), Sergio Luis López y Luis Ángel Sánchez (Caixabank) y Fernando García (asociación Ganaderos Unidos de Castilla y León).

José Carlos M. Blanco (COAG Castilla y León), Marta Silva (LA GACETA), José Antonio Mateos y Emilio Javier Sánchez (Astasa) y Celia Rivas (LA GACETA).



Julian Juanes (ASAJA Salamanca), Juan Pedro del Teso (Legumbres Espino), Antonio Alaejos (ganadero), Nemesio Sánchez (Valdesolana), Vicente de la Peña y José Luis Rodríguez (ASAJA Salamanca), Eulogio del Teso (explotación del Teso) y Celestino Martín (Celes y Diego S. L.).

Mario García (BBVA), Manuel Marín (ganadero), Lourdes Navarro (Hoyo Grande, S.L.), Javier Cuesta (Cuesta Pérez, S. L.), Marian Holgado (LA GACETA), Francisco Robledo (UCCL-Ávila), Juan García y Rocío García (Finca La Huérfa).